

## **KLEINE ANFRAGE**

**der Abgeordneten Sabine Enseleit, Fraktion der FDP**

**Beratungs- und Unterstützungsleistungen für die Staatskanzlei**

**und**

## **ANTWORT**

**der Landesregierung**

Zu der Antwort der Landesregierung auf die Kleine Anfrage auf Drucksache 8/2459 ergeben sich Nachfragen.

1. Wie heißt der Auftragnehmer, mit dem die Auftragsleistung „Allgemeinrechtliche und stiftungsrechtliche Beratung“ (lfd. Nr. 3 auf Seite 4) geschlossen wurde?
  - a) Welche Leistungen wurden erbracht?
  - b) Was waren Thema und Ziel der Beratung?
  - c) Warum musste diese Beratungsleistung an einen externen Dritten vergeben werden?

Es handelt sich um die Kanzlei Weissleder & Ewer Rechtsanwälte Partnerschaft mbB, die Beratungsleistungen zu Rechtsfragen mit Bezug auf die Stiftung Klima- und Umweltschutz MV erbracht hat. Mit Blick auf die damalige politische Situation war die Einholung spezialgesetzlicher Expertise mit Blick auf mögliche Prozesssituationen geboten.

2. Wie heißt der Auftragnehmer, mit dem die Auftragsleistung „Politisch-strategische Kommunikationsberatung“ (Ifd. Nr. 9 auf Seite 4) geschlossen wurde?
  - a) Welche Leistungen wurden erbracht?
  - b) Was waren Thema und Ziel der Beratung?
  - c) Warum musste diese Beratungsleistung an einen externen Dritten vergeben werden?

Es handelt sich um die Agentur 365 Sherpas, die auf der Basis des bestehenden Rahmenvertrages Leistungen erbracht hat. Die Auftragnehmerin berät den Auftraggeber demnach wie folgt:

Aufgrund des hohen öffentlichen Interesses, der Vielzahl an journalistischen Anfragen, Anträgen nach dem Informationsfreiheitsgesetz Mecklenburg-Vorpommern und sonstigen Auskunftsbegehren im Zusammenhang mit der Gründung, dem Betrieb und der Auflösung der Stiftung Klima- und Umweltschutz MV sowie im Hinblick auf die Arbeit des hierzu im Mai 2022 eingesetzten Parlamentarischen Untersuchungsausschusses des Landtages Mecklenburg-Vorpommern ist eine besondere Begleitung dieser Verfahren im Bereich Öffentlichkeitsarbeit erforderlich.

3. Wie heißt der Auftragnehmer, mit dem die Auftragsleistung „Allgemeinrechtliche und presserechtliche Beratung“ (Ifd. Nr. 1 auf Seite 5) geschlossen wurde?
  - a) Welche Leistungen wurden erbracht?
  - b) Was waren Thema und Ziel der Beratung?
  - c) Warum musste diese Beratungsleistung an einen externen Dritten vergeben werden?

Es handelt sich um die Kanzlei Nesselhauf Rechtsanwälte, die im Zusammenhang mit dem Verwaltungsgerichtsverfahren VG Schwerin 1 B 298/22 Rechtsberatung zur Erstellung eines Schriftsatzes erbracht hat. Mit Blick auf das anhängige Verfahren war die Zuziehung von Spezialexpertise insbesondere im Bereich des Presserechtes geboten.

4. Wie heißt der Auftragnehmer, mit dem die Auftragsleistung „Politisch-strategische Kommunikationsberatung“ (lfd. Nr. 3 auf Seite 5) geschlossen wurde?
  - a) Welche Leistungen wurden erbracht?
  - b) Was waren Thema und Ziel der Beratung?
  - c) Warum musste diese Beratungsleistung an einen externen Dritten vergeben werden?

Es handelt sich um die Agentur 365 Sherpas, die auf der Basis des bestehenden Rahmenvertrages Leistungen erbracht hat. Die Auftragnehmerin berät den Auftraggeber demnach wie folgt:

Aufgrund des hohen öffentlichen Interesses, der Vielzahl an journalistischen Anfragen, Anträgen nach dem Informationsfreiheitsgesetz Mecklenburg-Vorpommern und sonstigen Auskunftsbegehren im Zusammenhang mit der Gründung, dem Betrieb und der Auflösung der Stiftung Klima- und Umweltschutz MV sowie im Hinblick auf die Arbeit des hierzu im Mai 2022 eingesetzten Parlamentarischen Untersuchungsausschusses des Landtages Mecklenburg-Vorpommern ist eine besondere Begleitung dieser Verfahren im Bereich Öffentlichkeitsarbeit erforderlich.